

Wir über uns

Die Mobile Jugendarbeit ist ein Angebot für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene in Saalfeld, die auf Straßen und Plätzen präsent sind. Sie orientiert sich an deren Bedürfnissen und Anliegen. Die mobilen Jugendarbeiter suchen den Kontakt zu Kindern und Jugendlichen in den Stadtteilen vor allem in Saalfeld Altstadt, Gorndorf und Beulwitz. Neben der Beratung zu Fragen in allen Lebens- und Alltagsbereichen, vermitteln wir Hilfen und unterstützen bei der Suche nach konstruktiver und alternativer Freizeitgestaltung.

Unsere Arbeit soll Jugendlichen die Teilnahme und Teilhabe am öffentlichen Leben ermöglichen und die soziale Integration fördern. Uns interessiert das Wohlergehen der Jugendlichen, ihre Ideen und deren Umsetzung, sowie ihre Mitbestimmung und Mitgestaltung an gesellschaftspolitischen Prozessen.

Wir ermitteln die Interessen und Wünsche von Jugendlichen im jeweiligen Sozialraum und versuchen, bestehende Angebote, wie Treffpunkte, Spielplätze, Sport- und Skateanlagen zu verbessern, zu erhalten oder neue zu schaffen. Wir versuchen, gemeinsam mit den Jugendlichen ihre Lebenswelt bedürfnisgerecht zu gestalten und/oder Alternativen aufzuzeigen, welche ein Zurechtkommen im öffentlichen Raum ermöglichen. Wir werden lebensweltnah zu Partnern und Vermittlern bei Konflikten mit Anwohnern, Behörden und anderen Jugendlichen.

Streetwork, Gruppenarbeit, Einzelfallhilfe und Gemeinwesenarbeit bilden die methodischen Schwerpunkte.

Grundsätzlich beruht die Arbeit auf Akzeptanz, Freiwilligkeit und Beteiligung der Kinder und Jugendlichen.